



AÑO V.

GRANOLLERS 29 SEPTIEMBRE 1907

NUM. 195.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

29 Septiembre de 1868

Con orgullo recordamos esa memorable fecha; la más gloriosa y de más trascendencia de cuantas registra la historia de las libertades patrias.

Los que conservamos la fé en los procedimientos revolucionarios y que únicamente por estos medios creemos poder redimir á nuestra querida España de la influencia vaticanista á que actualmente va uncida por la torpeza y complacencia de los gobiernos de la monarquía, al llegar anualmente el aniversario de la «gloriosa», renuévase en nuestros pechos la esperanza, recobrando nuevos alientos para continuar luchando contra todos los obstáculos que se oponen á la triunfal marcha de nuestro partido que, pese a quien pese, derribará todo lo caduco é inútil, implantando sobre sus ruinas la segunda República Española.

A los 39 años del grito «¡Viva España con honra!» lanzado en Cádiz, LA RAZÓN dedica un recuerdo de respeto y gratitud á los abnegados caudillos que, unidos como un solo hombre, terminaban en el puente de Alcolea con el fanático y despótico reinado de Isabel II.

Republicanos: ¡Llor a los héroes de la Revolución!

LA REDACCION.

Una gloria y un recuerdo

Al dedicar hoy un recuerdo á los valerosos mártires de la gloriosa Revolución de Septiembre, se agolpan á nuestra memoria las poderosas causas que indujeron á aquellos desinteresados hé-

roes á derribar el odioso trono de Isabel II.

Entregado desde algunos años el poder á los moderados que hacían de él sangrienta burla; ensañándose con el pueblo al que agobiaban con toda clase de tributos y de gabelas; cerrada la tribuna donde hubieran podido exponer y quizás atajar las injusticias del poder los hombres cuyas honradas y salvadoras ideas tal vez hubieran normalizado la aflictiva situación de la patria; en udecida la prensa por los esbirros gobernantes que antes que patriotas preferían llamarse reaccionarios; anulado el sistema representativo en su más vasta extensión; establecido el criterio absolutista inherente á la constitución interna y tradicional del país por el funesto Narvaez, primero, y por el insensato Gonzales Brabo despues de la muerte de aquel; protegido el falseamiento completo del régimen constitucional; en una palabra, no gobernando ya en España un partido sinó una fracción obcecada, una bandería apasionada, de la que se apresuraban á separarse las eminencias más moderadas, como si temieran su contacto, empezaron los trabajos revolucionarios para acabar con aquella monarquía que deshonorara ante el mundo el sagrado nombre de España y manchaba ignominiosamente las paginas de su gloriosa historia.

Apoyados unicamente por el pueblo y por una gran parte del ejército, dirigian los trabajos revolucionarios desde la península unos y desde el extranjero otros, Prim, Serrano, Topete, Dulce, Zavala, Córdoba, Serrano Bedoya, Echagüe, Caballero de Rodas, Letona, Sagasta, Ruiz Zorrilla, Jovellar, McKenna, Ol zaga, Muñiz, Paul y Angulo, Mérelo y otros valerosos héroes, hasta que el día 18 de

Septiembre de 1868, la fragata *Zaragoza* anunció con 21 cañonazos el destronamiento de Isabel II, realizado en la bahía de Cadiz por la escuadra compuesta de las fragatas de guerra *Zaragoza*, *Tetuán*, *Villa de Madrid* y *Lealtad*; de los vapores *Ferrol*, *Vulcano* é *Isabel II*; de las goletas *Edetana*, *Santa Lucia*, *Concordia* y *Ligera* y los transportes urca *Santa María* y vapor *Tornado*, con los jefes Topete, Malcampo, Barcaiztegui, Arias, Guerras, Uriarte, Montojo, Pardo, Pilon, Viol, Pastor y Landero y Oreiro.

El día siguiente, 19, desembarcaron al grito de ¡Viva España con honra! que fué extendiéndose rápidamente por todos los ámbitos de la península, hasta que el día 28 en que, vencido Novaliches en Alcolea, se retiró á Francia con los pocos partidarios de aquella odiosa dinastía que quisieron seguirle, dejando franco el paso al ejército revolucionario á cuyo frente iba Serrano, quedando con esta batalla consolidado el triunfo de la Revolución.

Entre tanto, la reina, al ver definitivamente perdida su causa, se decidió á abandonar el suelo español, al que había hecho víctima de su despótica tiranía, y trasladarse á Pau, cuna de los Borbones, el mismo día precisamente que se cumplian 35 años de su reinado.

¡Gloriosa página para la historia de la libertad española! ¡Llor á los mártires que por ella dieron generosos sus vidas! ¡Gloria al gran patricio el invicto general Prim, alma de aquella memorable Revolución!



1868.....

Un tributo rendimos cuantos amamos la Libertad, al llegar esta memorable fecha, en que gratos recuerdos quedaron en el alma republicana.

Si crítica era la situación de España en 1868, más crítica es la de nuestros días, en que, después de haber sepultado en el Océano millares de hijos del pueblo español, se perdieron las últimas perlas que restaban de aquel grandioso imperio colonial, conquistadas valientemente por heroicos hijos de la patria.

Es necesario que se oiga un solo grito como el que lanzó el valeroso Conde de Reus en Cádiz, el 19 de Septiembre de 1868, laureado hoy por los patriotas que esperan en vano su vibrante voz para derribar este árbol microbiado que sostenemos aún y que no hemos arrancado todavía del sitio en que está apostado por la falta de unión y disciplina que se ha observado hasta hoy en nuestro partido. Es, pues, necesario que el labrador del día mande al pueblo que lo arranque del sitio en que está arraigado—aunque no muy profundamente—y que siembre otro nuevo, el de la República, para que produzca buena semilla.

Y así, el pueblo español se librará de esta farsa que ha labrado la ruina de la un día poderosa nación española, y de las cadenas de la esclavitud que arrastra.

JUAN MONNÉ COMPTE.

¡29 SEPTIEMBRE 1868!

¿Cómo no coger la pluma en estos momentos en que se trata de conmemorar hechos gloriosos como lo fueron los acaecidos en 29 Septiembre de 1868?

Casi es obligación el hacerlo, pues son los hechos á raíz de los cuales España se hallaba huérfana de microbios venenosos que le habían chupado las entrañas y le habían conducido á la miseria y á la ruina.

Ante un hecho, pues, de esta naturaleza, no podemos negarnos los republicanos, y muy especialmente los jóvenes, los que vamos á engrasar las filas republicanas á rendir un tributo de admiración y aprecio hácia lo que representa la fecha de la Revolución Septembrina, así como á descubrirnos ante los hombres que la dieron, los Prim, Serrano, Topete, Zorrilla, etc., cuya memoria quedará grabada en la mente de todo buen demócrata y amante del progreso.

¡Y pensar que han transcurrido tantos años sin poder alcanzar lo que nos proponemos! ¡Y pensar que hemos sido dominados durante este lapso de tiempo por la odiosa monarquía con sus correspondientes desaciertos é injusticias, y por el clericalismo con sus actos indecentes y cobardes!

A pesar de esto, vamos esperando. Vamos esperando el día, la hora, el momento de defender con las armas nuestros derechos, que son los de todos los ciudadanos españoles.

Pero la desgracia está en que ni el momento, ni el día, ni la hora llegan, y empezamos á notar alguna impaciencia dentro de nuestro campo, cosa que encuentro muy natural pero que con energía detesto; pues soy amigo de aquellos que dicen: *sigamos la corriente*. Yo creo que el actual estado de cosas no ha de ser duradero; creo que ha de acabar de un día á otro. Por eso no quiero demostrar impaciencias á

nadie y procuro, si algún ciudadano me habla de ellas, hacerle cambiar de opinión y demostrarle lo perjudicial que resulta para el partido republicano; pues no hay ninguna clase de dudas: resta fuerzas á la gran familia republicana; es un obstáculo más á los muchos que se oponen á su marcha. Y esto no hemos de consentirlo en manera alguna.

En donde quiera que se encuentre un ciudadano impaciente, hemos de poner nuestras fuerzas para que quede sin efecto la impaciencia. ¿Y como se hace esto? Dando más movimiento á la propaganda y á todos los actos que sea menester.

Si así no se hace, el partido republicano morirá de consunción y tendremos el gran disgusto de no poder proseguir la labor realizada por los ilustres ciudadanos de 1868 que supieron lanzar el pueblo á la Revolución, á la que dedico estas líneas, que por ser de un joven son salidas del fondo del corazón.

¡Viva la Revolución de Septiembre!

G. R. S.

¡Visca la Llibertat!

Als amichs de LA RAZÓN.

Salut, companys! Avant y fora en la gran tasca de deslliurar á nostra Patria de mals poltichs y dels que'ns negan la llibertat!

Avant, companys! No'ns aturém! que l'embransida siga furienta! ni rastre quedi del mal herbam que esterilisa la nostra terra!

No respectém que siguin alts els que entrebanquin el nostre avens! que am nostra empenta caiguin per sempre tots quants trevallen contra el Progrés!

Fem feyna bona; no'ns deturém quan soni l' hora tan somniada! Apreparem nos, volguts companys! que quan se senti'l toch de campana, de por tremoin els enemichs: els caciquistas, els oligarcas!...

Avant y fora, companys, avant! Anemhi sempre de cara al Sol! qu'ell es el pare de nostra vida; es qui'ns escalfa, qui'ns don' claror... L'anar enrrera, volguer la fosca no es per nosaltres, homes de cor: l'anar enrrera: es pe'ls fanátichs; volguer la fosca: es pe'ls mussols.

Salut, companys! Avant y fora en la gran tasca de netejar á nostra terra de sangoneras que van xuclantnos quartos y sanch! A fora lladres! Enllá'ls hipócritas que son l'obstacle d'aná endevant!

Que arreu ressoni nostra protesta contra'ls parásits y contra'ls cranchs! Acobardem los y acorralem los al crit de ¡VISCA LA LLIBERTAT!

A. LL.

EN VÍSPERAS

Hoy se cumple el trigésimo noveno aniversario de la Revolución de Septiembre, en que un pueblo oprimido por la tirantez de una dinastía borbónica que simbolizaba el absolutismo, tuvo que rebelarse para concluir con aquella serie de gobiernos dirigidos por mujeres y

niños, que desde fecha remota han venido sembrando la ruina de España y entronizado la predominación jesuítica.

Hoy, dada la falta de convicción y de energías que se nota en este pueblo oprimido, volvemos á estar en un período tanto ó más crítico que el de 1868.

Hoy hemos sufrido una infinidad de calamidades, entre ellas nuestros desastres coloniales, sin decir nada; hoy estamos contemplando impasibles como el reaccionarismo consume horrendos crímenes, que la justicia acumula á un partido determinado; hoy tenemos al *inri* de París, esperando turno para presidir un gobierno amparador de todas las ilegalidades que cometan sus secuaces.

Después de esto, pregunto yo: ¿cotejadas las causas que indujeron á los héroes del 68 á lanzarse á la Revolución, con las actuales, hay necesidad de repetir el hecho? En mi modesto criterio, sí.

Pues nosotros, los jóvenes, somos los que tenemos que luchar para conseguirlo. Nosotros somos los que por deber nos toca ocupar la vanguardia del partido de Unión Republicana, para que con nuestras juveniles y entusiásticas fuerzas infundamos nuevos alientos á los veteranos que militan en la retaguardia.

La juventud debe estar siempre en constante lucha hasta el día que las puras auras de libertad hagan ondear su bandera triunfante en el glorioso pedestal de la República.

No hay duda que estamos en vísperas de esto; con el corazón rebosante de entusiasmo y con el cerebro despejado de todo pernicioso egoísmo, estamos esperando la señal del Jefe para lanzarnos con ardor á la pelea, á coronar la obra redentora que cimentaron los gloriosos héroes del 68.

J. GISPERT.

FECHAS GLORIOSAS

Treinta y nueve años hace, que allá en aguas de Cádiz, honrados marinos, valientes españoles y ardientes patriotas, lanzaron el grito de ¡Viva España con honra!, firmando un Manifiesto que llevaba la fecha del 19 de Septiembre de 1868.

Nueve días más tarde, el 28 del mismo mes, el puente de Alcolea fué testigo de aquella sangrienta batalla que duró todo un día, y en la que, vencido el general isabelino Marqués de Novaliches por el revolucionario general Duque de la Torre, quedó decretado el término del reinado de Doña Isabel de Borbón.

El día 29, España enterá proclamaba el triunfo de la revolución, y la ya ex-Reina Isabel II atravesaba la frontera, penetrando en Francia por Hendaya.

¡Gloriosas fechas que no se borrarán jamás de nuestra memoria, pues nos traen con el recuerdo de nuestros juveniles años, auras de libertad y de progreso que, á pesar de todos los esfuerzos del jesuitismo, han de seguir embalsamando la atmósfera de este harto y desventurado país!

BASILIO LACORT.

Femnos homes

Am franquesa: ¿Vols dir, lector, que no es ridícul ja conmemorar tantas y tantas fetxas històriques, am discursos, tiberis, mítins y articles de periòdich? ¿Vols dir que no ha passat

de moda ja—que diríam—aixó de rememorar d'aquesta manera els fets més culminants escrits en el llibre de l'Historià? ¿Vols dir que no seria millor recordarlos am mes pocas paraulas y am mes fets? ¿Que per ventura no se n'han dit y no se n'han escrit prou de cosas pera recordar lo que varen fer nostres passats? ¿Que no hi han altres medis que aquests per honrar la seva memoria? ¿Que encare no se n'ha fet prou abús d'arrós en banquets conmemoratius, y que encare ens hém de contentar repetint fins á gastarlos els mots propis del cas? ¿Que encare no n'hi ha prou de *mártires, héroes bravos*, etc., etc.?... ¿Que vols dir que no será millor mirar endevant, sempre al avenir, en comptes de tenir la vista ficsa en el passat?...

¡La Revolució del 68!... Pro, ¿creus tú qu'es avuy possible una segona edició? ¿Que no, oy? ¿No ets tú del meu parer que avuy las revolucions s'han de fer mes amb el cap que amb els punys? ¿No't sembla á tú, com á mí, que la revolució somniada, el daltabaix que ha de traspasar l'estat actual de cosas, fent que no hi hagi el present desnivell social, es més factible ferla amb el llibre que amb el fusell? ¿No't sembla que per *algo* estém en el sigle XX y que ja ha d'haver passat alló de sortir al carrer y matarnos germans am germans, perquè al últim guanyí'l mes forsut, no'l qui te mes rahó? ¿No ho trobas que no hi hém de creurer nosaltres am la rahó de la forsa? ¿No't sembla que la revolució, pera que sigui lo que ha d'ésser, ha de ser feta per homes que siguin homes, ben homes; per homes forts, lliures, conscients; nó per homes que vagin alláhont els portin; sinó que vagin ahont élls vulguin anar? ¿Oy, lector amich, qu'ets del meu parer?...

Llegím, donchs; llegím forsa y femnos homes, ben homes. Que res ens doblegui; que ningúns pugui fer ajupir; que no haguém de menester pastor, com l'han de menester els pobres xays... No siguém hipócritas y fem que 'ls nostres fills siguin l'«home lliure» del demá, ensenyantlos'hi els drets de que poden y deuen haver de fer ús y els devers que deuen imposarse; ensenyantlos'hi á estimar la Llibertat que dignifica al home; ensenyantlos'hi que s'han de fer respectar, pro qu'élls també han de respectar als altres.

Fem'ho aixó, que fent'ho recordarem, mes be que am tiberis y am paraulas, alguns cops buydas, l'obra capdal d'aquells que anys passats havían de batre's com á feres, per no viurer com á esclaus junyits á un vassallatje vergonyós.

X. Y. Z.

Granollers, Septembre de 1907.

LOCALES

OJO, GRANOLLERENSES: Leed el próximo número de LA RAZÓN que aparecerá el domingo 6 de Octubre.

En él ofreceremos las primeras castañas de la temporada á nuestros vividores locales.

Como verán nuestros lectores, hoy no pegamos á nadie, para así poder dedicar este número á conmemorar la gloriosa Revolución de Septiembre; lo cual suponemos será del agrado de todos aquellos

que en sus pechos late la redentora idea de la República.

Y mil gracias á cuantos nos han honrado con su colaboración.

El viernes fué conducido á la última morada el cadáver de don Juan Gassét, farmacéutico y concejal nombrado por orden gubernativa de nuestro *popular* Ayuntamiento.

El finado era el autor del célebre «aquí no hi ha lley que valgui», quien no ha tenido otro remedio que cumplir con la ley de la Naturaleza, yendo á reposar donde reina la más absoluta igualdad para todos.

Q. E. P. D.

Señor Alcalde:

Se nos ha acercado una comisión de tenderos manifestándonos que se verán precisados á cerrar su establecimiento si no se privan de una vez los abusos que á diario comete, en cuanto á Consumos se refiere, el aprovechado comerciante matutero, Juan Gou.

Apoyan sus quejas, dichos tenderos, en el hecho de que el tal Gou tiene un depósito de salazón y embutidos que no reúne las condiciones que exige el Reglamento de Consumos; pudiendo, así, hacer cuanto matute le dá la gana, con lo cual perjudica, no solo los intereses comunales, sino á los demás industriales tenderos; pues como apenas paga consumos, da la carne de tocino mucho más barata; privando, así, con los dineros que defrauda, á la caja comunal, que puedan ganarse la vida los demás.

Se nos suplica la inserción de la siguiente gacetilla, que publicamos sin poner ni quitar nada:

«El día 2 del próximo mes de Octubre se celebrará en la Audiencia de Barcelona la vista de la causa que se sigue contra Ramón Novellas, de esta Villa, por supuesto hurto de una carretada de *trapadella*».

Animadísimas transcurrieron las fiestas con que los vecinos del barrio de Santa Esperanza celebraron su fiesta callejera el pasado lunes.

En medio de gran jolgorio se dió cumplimiento á lo consignado en el programa, habiendo sido el *clou* de la fiesta el concurso ciclista celebrado por la tarde, en el cual tomaron parte los siguientes *amateurs*:

Maspons, Busquets, Roig, Margarit, Gallardo, Paitubi, Garrell, Vilaldach, Franch y Massanas.

El premio en metálico que se ofrecía al que empleara más tiempo en hacer el recorrido anunciado, se otorgó por un Jurado nombrado al efecto, al joven Sr. Vilaldach, que lo hizo en 27 minutos; otorgándose dos accésits á los Sres. Gallardo y Margarit, que emplearon 22 y 17 minutos, respectivamente, para llegar á la meta.

Durante esta fiesta sportiva, enteramen-

te nueva para los granollerenses, la carretera ofrecía un aspecto por demás animado, siéndoles difícil, en algunos momentos, á los que en ella tomaron parte, abrirse paso por entre el gentío.

Durante el resto de la tarde y por la noche, las orquestas «La Modernista» de Barcelona y «Paleros» de San Celoni, además de gran número de pianos, hicieron las delicias de los que, al aire libre, rindieron culto á Terpsicore.

Y como todos los años, el barrio de *Sanis Metjes*, quizás por ser el último en celebrar su fiesta, ha echado el resto.

«La Filarmonica» y «La Modernista» de Barcelona, la charanga del batallón cazadores de Alba de Tormes, «La Nueva Catalana» de esta, y un innumerable ejército de escandalosos manubrios, han *hecho música* hasta la madrugada, apesar de habernos ob equiado, S. M. El Tiempo, con una de lluvia, viento, truenos y relámpagos, á eso de las siete de la noche; despues de cuyo fenómeno brillaron las estrellas en el firmamento, con gran contentamiento de todos los granollerenses que pudieron echarse á la calle cuando ya creían aguada por completo dicha fiesta.

No hay que decir que durante todo el día, desafiando las inclemencias del tiempo, reinó la animación por doquier, divirtiéndose á más y mejor, así los aficionados á la buena música oyendo los conciertos de «La Filarmonica» en la plaza de Verdaguer, como aquellos otros no tan *entendidos* en estas cosas del arte musical que, más modestos, se contentaron oyendo á «La Nueva Catalana», «La Modernista» y la charanga, que ejercían sus funciones en las calles de Corró y de Prim.

Y como por lo visto ya no hay bastante con un día de fiesta, hoy continuarán los conciertos y bailes á cargo de «La Filarmonica» y de la charanga militar.

TEATRO DE NOVEDADES

Reproducción de la magia cómico-lírica bailable de gran espectáculo **EL ANILLO MÁGICO**. Magnífico decorado. Gran Atrezzo. 500 riquísimos trajes, 40 bailarinas, 8 bailarines y primera pareja de la Scala de Milán Carnesi-Bianciffiori.—Un cuadro nuevo titulado «Las fuentes del amor». Desde el 21 de Septiembre representaciones todos los días.

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia



El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

Imp. E. Garrell.—Granollers

Sección de Anuncios

Sobre-Monedero

Para circulación por correo de valores en metálico. Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El SOBRE MONEDERO circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El SOBRE MONEDERO es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el SOBRE MONEDERO se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El SOBRE MONEDERO tiene la GARANTIA DEL ESTADO que abona la cantidad declarada en caso de extravío. La COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS tiene la exclusiva para la venta del SOBRE MONEDERO; lo expende en TODOS LOS ESTANCOS al precio de 25 CENTIMOS y abona á sus expendedores el 10 por 100 DE PREMIO DE VENTA. Los pedidos á los Representantes de dicha Compañía Arrendataria en cada provincia.

Cáncer

de la piel, boca, cuello de la matriz, genitales, etc., etc. Suero-terapia. Curación radical sin

operar. Gabinete Médico-quirúrgico: Calle del Carmen, número 51, Barcelona — De 12 á 2.

Imprenta E. Garrell

Impresiones de lujo y económicas

FIESTAS MAYORES 1907

Para programas y títulos de socio se ha recibido en esta imprenta un surtido inmenso de variados y artísticos

:: :: carnets alta fantasía. :: ::

PRECIOS ECONÓMICOS.

Imprenta E. Garrell. - P. Ganado, 51. (CARRETERA) Granollers

Encargos Rápidos

— PARA —

Barcelona y vice-versa

EN GRANOLLERS

SE RECIBEN EN

CASA GARRELL

Plaza Ganado, 51.—Plaza Mayor, 22.

EN BARCELONA

Bou de la Plaza Nueva, 1 Tienda.

Rech, 60, Taberna EL SABLE.

CASAS EN VENTA

en la Calle de Prim, núms. 43-45

Darán razón en GRANOLLERS, Plaz. Perpinya, 3, casa de la Vda. de B. Coma, y en BARCELONA, Rahaola y C.ª, Consulado, 2 bis, pral. 1.º

LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES

Sociedad de Seguros mútuos sobre la Vida Aprobada y autorizada por Decretos Presidenciales Actuando bajo la vigilancia del Estado Francés Establecida en España de conformidad á las leyes vigentes

DOIE para los Hijos.
PENSION para la Vejez.
HERENCIA para la Familia.
LIBRAMIENTO de quintas.
Constituido en 15 años.
Entrégas desde 3 Ers. por mes

Suscripciones realizadas hasta la fecha Ramas Vida y Fallecimiento.

550 MILLONES de Francos

Dirigirse para informes á la Dirección principal, Plaza de Cataluña, 4, BARCELONA, ó á D. ESTEBAN GORCHS, San Roque, 7, Representante en esta Villa.

HISTOGENO Llopis

Adoptado por el primer *Dispensario Antituberculoso* de Barcelona, La Coruña, Lisboa y en el Hospital de Niños pobres de Barcelona, para el tratamiento y curación de la Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consuntivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para Cataluña:

Juan Rodés, Notariado 3.-Barcelona.

En beneficio de mis clientes, el Histógeno líquido Llopis, va envasado en frasco de mucha más cabida que el usado hasta ahora, sin que por esto varíe su precio.

Precio máximo en toda España { Histógeno líquido, 5'50 pesetas.
Histógeno granulado, 5'50 pts.

Solares

para edificar, junto á esta villa, á propósito para fábricas, casas, etc.; 25 palmos fachada á la carretera de Caldas por 200 fondo. De 2 á 6 duros uno, redimibles al 4 por 100, sin señorío ni entrada.

Razón: Miguel Iglesias, Plaza de las Ollas, 16

SE VENDEN Y COMPONEN Abanicos CASA GARRELL

EL NORTE

COMPANIA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS, explosiones de gas, el rayo, etc.

Capital Social: 5.000,000

Agente en esta Comarca: RAMÓN RAMENTOL Lletjós, 31.-GRANOLLERS